

Chers collègues,

Bienvenue à la CCEM 2020 : Une CCEM virtuelle.

Le 11 mars 2020, l'Organisation mondiale de la santé déclarait que l'épidémie de COVID-19 était une pandémie. Le 12 mars, le gouvernement de la Colombie-Britannique ordonnait à tous les organisateurs d'événements d'annuler tout rassemblement de plus de 250 personnes. La sécurité des délégués de la CCEM et du personnel de santé canadien est primordiale et constitue une priorité pour les cinq organismes nationaux partenaires de la CCEM, soit l'Association des facultés de médecine du Canada, l'Association canadienne pour l'éducation médicale, le Collège des médecins de famille du Canada, le Conseil médical du Canada et le Collège royal des médecins et chirurgiens du Canada. Représentant les cinq organismes, le Comité du programme scientifique prépare avec soin le programme de la Conférence.

Cette année, le programme de la Conférence a pour thème « Tisser l'humanisme dans la trame de l'éducation médicale ». Bien que nos facultés de médecine facilitent l'acquisition d'une expertise scientifique, celle-ci ne peut à elle seule aider les patients à faire face à la dégradation de leur santé et à trouver un certain sens à leur maladie. Nous devons former des médecins qui peuvent et veulent écouter leurs patients et qui comprennent suffisamment bien le récit de leur maladie pour agir au nom de leurs patients. Toute faculté de médecine qui souhaite sérieusement encourager une approche humaniste chez ses diplômés doit favoriser le développement de milieux d'apprentissage favorables et collaboratifs qui valorisent le respect mutuel, le professionnalisme et l'intégrité universitaire. En cette période sans précédent, avec les pressions qui s'exercent sur l'ensemble du système de santé, cela n'a jamais été aussi important.

Nous miserons sur une technologie virtuelle de pointe pour vous proposer une activité virtuelle et un programme scientifique condensé axé sur l'humanisme. Toutes les plénières originales, telles que conçues par le Comité du programme scientifique, seront offertes. Il s'agit notamment des séances plénières, des symposiums sur l'Innovation en éducation et la Recherche en éducation, du Forum des apprenants de l'AFMC et du sujet d'actualité de l'AFMC. Les résumés de toutes les affiches et présentations orales et de tous les ateliers acceptés dans le cadre de la CCEM 2020 seront publiés dans le *Canadian Medical Education Journal*.

Nous nous réjouissons à l'idée de vous voir, virtuellement, à la CCEM 2020.



D^r Alan J. Neville BMed Biol (Path),
MBChB, MEd FRCP (Lond), FRCPC
Professeur, Département d'oncologie
Doyen associé, Formation des
professionnels de la santé
Faculté des sciences de la santé
Université McMaster



Anna Karwowska MDCM FRCPC
Vice-Présidente, Éducation
L'Association des facultés de médecine du
Canada